

LA PATRONA | LA IMPLACABLE

- *CUSAEM, su situación sigue en el limbo*
- *¿Qué pasaría si el Cutzamala se acaba?*
- *PRI cambiaría de siglas, advierte Ana Lilia*
- *Fernando Vilchis, un símil de Patricia Durán*
- *IEEM ahora organiza Red de Mujeres Electas*

... A pesar de que la perspectiva de supervivencia de los Cuerpos de Seguridad Auxiliares del Estado de México (CUSAEM), que fue programada su regularización para mediados de 2025, ahora con el nuevo director de Seguridad Pública estatal, Cristóbal Castañeda Camarillo, quien supuestamente viene a poner el orden a la corporación policiaca mexiquense, en lo general, resulta urgente determinar si permanece o no, la policía auxiliar en los planes de seguridad del actual gobierno estatal...

... Ya lo dijo recientemente el secretario general de Gobierno, Horacio Duarte, que el caso de los CUSAEM, tendrá que resolverse pronto, porque precisamente entran de manera integral en la estrategia del gobierno de la maestra Delfina Gómez...

... Nuevamente reconoció que los CUSAEM es una corporación que opera como empresa privada, a pesar de tener carácter público y que recibe contratos, por lo que se buscará "si continúa operando", que trabajen, pero ahora con mayor transparencia...

... CUSAEM es un organismo auxiliar de la Secretaría de Seguridad del Estado de México, pues así lo establece la Jurisprudencia, la Ley de Seguridad y los Contratos entre CUSAEM y las Empresas a las que legalmente se les presta el servicio de vigilancia...

... Al ser auxiliares, se rigen por sus propias leyes, pero sin servidores públicos. No tienen derecho a la reinstalación, no pueden formar sindicatos, no pueden cobrar horas extras, no son seguridad privada y menos los regula la Ley Federal del Trabajo...

... Son guardias y vigilantes, pero son considerados servidores públicos, y les aplica la Ley de Seguridad, por eso sus controversias se dirimen en el Tribunal de Justicia Administrativa...

... ¿Qué pasaría si se seca por completo el Sistema Cutzamala?...

... Cuando llegue el "Día Cero", el Sistema Cutzamala alcanzará su volumen mínimo de operación, que es de 155 millones de metros cúbicos, lo cual implica que será imposible extraer ni siquiera un metro cúbico más del vital líquido...

... El suministro de agua tanto para los mexiquenses como para los capitalinos forma parte de los temas que les aquejan, siendo que el Cutzamala abastece a las presas de Valle de Bravo, El Bosque y Villa Victoria...

... De acuerdo con el último corte de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), este sistema permanece en el nivel más bajo históricamente, con el 30.8 por ciento de su capacidad de llenado...

... ¿Esto quiere decir que el Cutzamala deba suspender el envío de agua, por lo que el Valle de México requeriría abasto, de donde sea? ...

... Al parecer, ninguna autoridad, ni de la CDMX, ni del Estado de México, hasta el momento, ha respondido realmente al caos que se vendría, o una guerra misma por el agua, que se verificaría en la Zona Conurbada del Valle de México...

... Todo ha sido la mención de proyectos hídricos de ambas partes, pero nada en concreto...

... Dicen por ahí que los mantos acuíferos nos ayudarían, pero también reflexionando, éstos no son infinitos...

... Vamos a ver si la Cuarta Transformación nos salva de este destino, que ya nos alcanzó...

... La todavía presidenta del PRI Edomex, Ana Lilia Herrera Anzaldo, ya reconoció que el tema de las alianzas de los partidos, en lo electoral, ya no es factible para próximos comicios...

... Sin embargo, donde sí debe haberlas, es en los congresos legislativos, tanto federal como en el estatal, donde las representaciones de los partidos hoy en día, están disminuidos...

... La lideresa priista, impuesta por el "Alito" Moreno, dejó entrever que su partido, en el próximo Congreso nacional que se llevará a cabo en julio próximo, existe la posibilidad de un cambio de nombre del Revolucionario Institucional...

... Justifica que no sería sorpresa, pues a lo largo de la historia, las siglas del tricolor, han cambiado, pero la militancia, no, según ella...

... "No está descartado, no hay nada escrito, no hay nada previamente definido. Aquí hay apertura. Hay inclusión, éste es un gran partido, y aquí todo el mundo cabe", respondió a un cuestionamiento periodístico, tras celebrarse su asamblea estatal en donde se eligieron a 135 delegadas y delegados que asistirán a la Asamblea Nacional...

... Por cierto, entre miembros del partido, surgió la duda tras estas declaraciones, en el sentido de que si su "lideresa" está preparando el terreno para que, en el cambio de nombre, se reelija por tercera vez, el ex gobernador "campechano", como dirigente tricolor, bueno, del ¡nuevo partido! ...

... El alcalde de Ecatepec en funciones, Fernando Vilchis, aparte de los varios problemas que heredará a su correligionaria Azucena Cisneros Coss, dejará una verdadera "papa caliente", pues adeuda 400 millones de pesos al contrato laboral de los trabajadores sindicalizados...

... Algo así como lo sucedido en el ayuntamiento de Naucalpan, donde la también morenista, Patricia Durán Reveles, dejó sin pagarles los dos últimos meses a dicho gremio local...

... Habrá que ver si la autoridad que va de salida, tuvo acuerdos con la dirigencia sindical, pues parece que ya estaba preparada una gran convocatoria a un paro general de los suteymistas para hoy...

... Lo que sí es una realidad, es que, seguramente, Fernando Vilchis saldrá del Palacio municipal por la puerta chica o la de servicio, pues durante su gobierno sumó enemigos que se las van a ir cobrando, algunas cuentas, pues tal parece ser que las finanzas públicas, también no las tiene tan claras, mucho menos transparentes...

... En tanto la población sigue muy animada en Ecatepec, pues la alcaldesa electa sigue abordando temas de solución a viejas demandas de Ecatepec, ya que incluso, el problema de la falta de agua la va a compensar con un programa que ya anunció, de "Borrón y Cuenta Nueva", lo cual ha sido ovacionado por los habitantes, que al parecer, ahora sí verán a los que gobiernan en sus calles y comunidades, lo que no hizo Fernando Vilchis y su parentela, que por fortuna ya se van...

... El Instituto Electoral del Estado de México, como ya no tiene nada que hacer en materia electoral, ahora se echó la tarea a costas de organizar una "Red de Mujeres Electas", para ponderar que hoy en día este sector que ocupa ya 155 cargos de elección popular, luchará por erradicar la violencia política contra las mujeres, en razón de género en el ejercicio de sus cargos...

... Son las ganadoras de diputaciones locales, presidencias municipales, síndicas y regidoras, las que se adhirieron a dicha plataforma, que busca consolidar una agrupación de mujeres, constituyéndose como un mecanismo de comunicación, intercambio de experiencias y acompañamiento sobre la Violencia Política de Género (VPG)...

... El IEEM destacó que entre las ventajas de unirse a la Red de Mujeres Electas se encuentran: obtener acceso a información detallada sobre la VPG; recibir apoyo, asistencia, asesoría y acompañamiento, si es que se presenta algún caso relativo, así como la oportunidad de intercambiar conocimientos entre sus integrantes...

... Destaca también que a la Red se puede recurrir como primer contacto, en caso de detectar algún evento de VPG; la Unidad proporcionará orientación para identificar conductas de este tipo; además de apoyo en la preparación de la documentación necesaria para presentar una denuncia formal ante las autoridades competentes...